
Obras de viaduto provocam 
alterações no trânsito na 
interseção da BR-101 com a 
SC 486 em Itajaí

Chegada de caça da FAB altera trânsito em 
Navegantes na noite de quinta-feira (12)

Balneário Camboriú 
conquista estadualização do 
Hospital Ruth Cardoso
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 “A partir de agora, vamos avançar na parte da legislação municipal e estadual, com o objetivo de, em breve, publicar um edital para uma 
nova gestão do hospital. A expectativa é que a transição ocorra até o mês de setembro, em uma ação conjunta entre o Estado e o município. 
É um pedido do governador Jorginho Mello, priorizar as pessoas com atendimento qualificado e assumindo a responsabilidade”, secretário 

de Estado da Saúde, Diogo Demarchi.

Prefeitura de Itapema abre abrigo provisório para 
pessoas em situação de rua durante o frio
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Golpes românticos 
crescem com o uso de 
Inteligência Artificial e 
falhas em apps de namoro

Itajaí 165 anos: Nova ponte entre os bairros São Judas 
e Cidade Nova será inaugurada neste domingo (15)
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Na ultima semana no Dia dos Namorados, 
empresa multinacional especializada em 
detecção proativa de ameaças, alertou 
para a sofisticação dos chamados golpes 
românticos, ou seja, fraudes emocionais 
que exploram sentimentos em troca de 
dinheiro, dados ou imagens íntimas. 
Além de perfis falsos e promessas de 
relacionamentos, criminosos estão 
utilizando Inteligência Artificial para 
criar deepfakes em videoconferências 
e se aproveitam de falhas em apps de 
namoro para rastrear a localização 
exata das vítimas. Embora os golpes 
românticos não sejam novidade, a 
tecnologia os tornou mais convincentes 
e perigosos. Criminosos criam perfis 
falsos em aplicativos e redes sociais, 
desenvolvem vínculos emocionais 
com as vítimas e, com o tempo, 
solicitam dinheiro sob pretextos como 
emergências, investimentos ou envio 
de presentes. Em alguns casos, utilizam 
vídeos manipulados por Inteligência 
Artificial (deepfakes) para simular 
chamadas em tempo real, dificultando a 
percepção do engano. Segundo Daniel 
Barbosa, pesquisador de segurança 
na ESET Brasil, as consequências 
emocionais e financeiras para as vítimas 
pode ser bastante graves: “Muitos desses 
golpes se sustentam por semanas ou 
meses. O vínculo emocional criado pelos 
golpistas dificulta a identificação do risco 
e aumenta o impacto quando a vítima 
percebe que tudo era uma farsa”. Para 
se proteger dos golpes que circulam nos 
apps de relacionamento, a ESET orienta 
que os usuários redobrem a atenção a 
certos comportamentos suspeitos. Um 
dos primeiros sinais de alerta é a criação 
de um vínculo emocional muito rápido. 
Criminosos costumam declarar amor em 
poucos dias, dizendo que encontraram 
“a alma gêmea” e que desejam levar o 
relacionamento adiante, mesmo sem 
nunca terem se visto pessoalmente. 
Esse é o começo clássico de um golpe 
conhecido como “golpe do amor” ou 
“romance scam”. Em um dos casos 
recentes analisados pela empresa, o 
golpista dizia estar trabalhando em uma 
plataforma de petróleo e pedia dinheiro 
para custear a volta ao país e finalmente 
encontrar a vítima. Outra prática comum 

é a tentativa de migrar rapidamente 
a conversa para fora do aplicativo, 
geralmente para o WhatsApp ou e-mail. 
Isso é feito para escapar dos mecanismos 
de moderação das plataformas e deixar 
a vítima mais vulnerável. Uma vez 
fora, o criminoso pode iniciar pedidos 
de ajuda financeira. Em alguns casos, a 
desculpa envolve emergências médicas, 
passagens aéreas ou problemas com 
vistos. Mesmo que a história pareça 
convincente, é fundamental desconfiar 
de qualquer solicitação de dinheiro — 
não importa quão “urgente” ou dramática 
ela pareça ser. Além das consequências 
emocionais, há também riscos à 
privacidade física. Uma recente pesquisa 
da universidade belga KU Leuven 
revelou que pelo menos seis aplicativos 
de relacionamento permitiam, por meio 
da triangulação de dados de distância, 
identificar a localização exata dos 
usuários. A vulnerabilidade, que já 
foi corrigida, permitia que qualquer 
pessoa com acesso ao app rastreasse 
alvos em tempo real. “Embora os 
aplicativos tenham feito correções, a 
técnica pode ser aplicada a qualquer 
serviço que use localização precisa. A 
recomendação da ESET é desabilitar 
a função de localização exata e revisar 
todas as permissões concedidas a apps, 
eliminando todas aquelas que não exijam 
esse nível de precisão”, reforça Barbosa. 
Outra dica importante é verificar os 
perfis com atenção. Golpistas costumam 
usar fotos falsas, muitas vezes geradas 
por inteligência artificial ou copiadas 
de redes sociais de terceiros. É possível 
fazer uma busca reversa dessas imagens 
em ferramentas como o Google Imagens 
ou o TinEye. Se a foto estiver associada 
a diferentes nomes ou for encontrada 
em sites de banco de imagens, é sinal 
de alerta. Além disso, perfis com poucas 
informações, fotos muito produzidas ou 
que parecem “perfeitos demais” também 
devem ser vistos com desconfiança. Por 
fim, a empresa recomenda ficar atento 
até mesmo em chamadas de vídeo. Com 
o avanço das tecnologias de deepfake, 
já há registros de criminosos usando 
vídeos manipulados por IA para fingir 
ser alguém que não são. Alguns sinais de 
que há algo errado incluem movimentos 
de boca desconectados da fala, ausência 
de reação em tempo real e falhas na 
imagem. 
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A Escola SESI de Referência em 
Itajaí foi certificada, nesta quarta-feira 
(12), pelo Programa SESI de Gestão 
Escolar (PSGE), uma iniciativa do 
Departamento Nacional do SESI que 
reconhece boas práticas de gestão e 
promove a qualidade e a inovação no 
ambiente educacional. A cerimônia 
ocorreu na sede da escola, com a 
presença de autoridades do setor 
industrial, educacional e representantes 
do setor público. A certificação destaca 
a unidade como uma das melhores 
escolas do Brasil em termos de gestão e 
desempenho. Das mais de 100 escolas 
credenciadas no processo, apenas 
oito – uma por unidade da Federação 
– receberam até agora essa distinção, 
sendo a escola de Itajaí a primeira 
em Santa Catarina e a primeira entre 
as Escolas SESI de Referência a 
conquistar o reconhecimento já na 
primeira tentativa. Para o presidente 
da Federação das Indústrias de Santa 
Catarina (FIESC), Mario Cezar 
de Aguiar, a certificação reforça o 
protagonismo da escola no cenário 
educacional catarinense. “Fico muito 
satisfeito que a nossa Escola de 
Referência seja certificada também 
pelo Programa SESI de Gestão 
Escolar, uma iniciativa reconhecida 
nacionalmente. Isso mostra que é uma 
unidade diferenciada e um destaque 
para as nossas Unidades SESI de Santa 
Catarina”, afirmou Aguiar. Ele ainda 
expressou a expectativa de que outras 
escolas da rede no estado também sejam 
certificadas em breve. Wisley João 
Pereira, superintendente de Educação 
do SESI Nacional, também destacou a 
relevância da conquista para a região. 
“É muito significativo para a população 
de Itajaí saber que aqui existe uma 
das melhores escolas do Brasil. Essa 

certificação reconhece uma escola que 
entrega aprendizagem significativa 
aos seus estudantes, com qualidade e 
gestão de excelência”, declarou.

A certificação
Inspirado em modelos internacionais, 
o PSGE avalia cinco áreas principais: 
pedagógica, de negócios, de pessoas, 
de comunicação e relacionamento, e 
de resultados. A certificação, válida por 
dois anos, é concedida por um conselho 
independente de especialistas e busca 
fortalecer o planejamento estratégico, a 
melhoria contínua e o impacto positivo 
na aprendizagem, além de ampliar a 
visibilidade institucional da escola. 

A certificação obtida pela escola de 
Itajaí posiciona a rede SESI de Santa 
Catarina entre os principais modelos 
de excelência educacional do país. A 
Escola SESI de Itajaí foi inaugurada 
em 2022 como uma das unidades de 
referência do estado. Com abordagem 
pedagógica baseada no modelo STEAM 
– que integra Ciência, Tecnologia, 
Engenharia, Artes e Matemática –, a 
escola investe em metodologias ativas 
e infraestrutura de ponta, como salas 
maker, laboratórios de alta tecnologia 
e espaços de inovação. Hoje, a rede 
de Escolas SESI está presente em 20 
cidades catarinenses, com unidades 
de referência também em Joinville 
(inaugurada em 2024) e Videira 
(inaugurada em 2025).

Escola SESI de Itajaí recebe certificação 
nacional de excelência em gestão escolar

Golpes românticos crescem com o uso de 
Inteligência Artificial e falhas em apps de namoro

https://www.usenix.org/conference/usenixsecurity24/presentation/dhondt
https://www.usenix.org/conference/usenixsecurity24/presentation/dhondt
https://interestingengineering.com/culture/dating-apps-users-malicious-tracking
https://interestingengineering.com/culture/dating-apps-users-malicious-tracking
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Itajaí 165 anos: celebrações religiosas marcam 
as comemorações do aniversário da cidade

Univali e Café Maestro Produções firmam acordo de cooperação

Aparelhos e Equipamentos Médico-
Hospitalares com até 92% abaixo
* 01 Equipamento de Ressonância 

(na Caixa - já Desmontado) 
* + 25 Camas Hospitalares

Informações, fotos e lances no site: https://
www.trileiloes.com.br/leiloes/98/materiais/

aparelhos-e-equipamentos-medico-
hospitalares

Área da Saúde 2º Leilão HMMKB

A Prefeitura de Itapema 
informa que nesta sexta-
feira (13/06) é feriado 
municipal do Dia de Santo 
Antônio, padroeiro da 
cidade (Lei 2706/209) e 
não haverá expediente 
nas repartições do Poder 
Executivo. Saúde: A Unidade 
de Pronto Atendimento 
(UPA), localizada na Rua 
708, o Hospital Municipal 
Santo Antônio e o Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU - Disque 

192) seguem em atendimento 
24h. Já a Unidade Básica de 
Saúde do Morretes, localizada 
na Rua 424, nº 1249 segue 
com atendimento estendido 
das 7h às 23h30.

Turismo: O Mirante do 
Encanto seguirá com 

atendimento normal das 9h 
às 18h

Guarda Municipal: 
Atendimento pelo número 

153
Defesa Civil: Atendimento 

pelo número 199

No próximo domingo (15), 
a cidade de Itajaí inicia as 
celebrações pelos seus 165 anos 
de emancipação política. A 
programação contará com dois 
importantes atos religiosos, abertos 
à comunidade. Pela manhã, às 
9h, será realizada uma missa em 
ação de graças na Igreja Matriz 
do Santíssimo Sacramento, no 
Centro. A celebração contará com a 
bênção especial em homenagem ao 
aniversário da cidade, reforçando a 
devoção da população Itajaiense. 

Já à noite, às 19h30, a Igreja 
Reviver, no bairro São João, 
sediará um culto com ato de ação 
de graças. O encontro busca reunir 
fiéis para um momento de louvor, 
reflexão e agradecimento pelas 
conquistas e história do município. 
As celebrações religiosas fazem 
parte da agenda oficial dos 165 
anos de Itajaí, que inclui uma série 
de eventos culturais, esportivos, 
educacionais e sociais ao longo do 
mês de junho. Foto: SECOM

Itapema sediou nesta 
ultima quarta-feira (11/06) 
o lançamento do Projeto 
Viva Santa Catarina, 
iniciativa do Sebrae/SC em 
parceria com o Governo 
do Estado. O  evento 
reuniu gestores públicos 
regionais, empreendedores 
e prestadores de serviço, e 
contou com apresentação 
das etapas, desde a seleção, 
consultoria e estruturação 
do produto.“É muito 
importante para Itapema 
receber este evento e 
principalmente colocar os 
nosso empreendedor local 
a disposição para receber a 

capacitação. Um turismo de 
qualidade se faz com destino 
qualificado e pronto para 
receber nossos turistas”, 
destacou a Secretária de 
Turismo, Pati Marin.
*Entenda o projeto*
O Sebrae/SC e o Estado vão 
selecionar gratuitamente 
30 empreendimentos, com 
duas vagas por cada uma 
das 15 regiões turísticas 
catarinenses, para formar 
roteiros e vivências 
autênticas que valorizem a 
cultura, o meio ambiente 
e o modo de vida local. 
A metodologia aplicada 
será baseada em práticas 
de aprendizagem ativa, 
com oficinas, consultorias, 
mentorias e diagnósticos 
individualizados. Os 
participantes receberão 
ainda apoio em promoção 
turística, estruturação de 
produtos e integração com o 
trade turístico estadual.

A cidade de Navegantes se prepara 
para um importante passo no futuro 
da causa animal com o lançamento 
do projeto “Veterinário Mirim”. A 
iniciativa é da Secretaria de Proteção 
e Cuidado Animal em parceria com os 
Bombeiros Voluntários do município 

e será colocada em prática a partir de 
agosto. Nesse primeiro momento, o 
projeto será voltado às 65 crianças, com 
idade entre 08 e 12 anos, participantes 
do programa Bombeiro Mirim, nas 
atividades no Centro de Treinamento 
no bairro Escalvados. Com uma 
proposta pedagógica e cidadã, o projeto 
inicialmente terá cinco encontros 
educativos, abordando temas como 
alimentação, higiene, vacinação e visitas 
à clínica veterinária. “A proposta visa 
aproximar os pequenos do universo dos 
cuidados com os animais, plantando a 
semente do respeito, da empatia e da 
responsabilidade”, destaca a secretária de 

Proteção e Cuidado Animal, Sol Dapper. 
A coordenação da iniciativa ficará a 
cargo dos veterinários Gisélica Padovan, 
diretora de Políticas Públicas, e Michael 
Russi, gerente de Manejo Populacional, 
ambos com atuação reconhecida na área.  
“Educar as crianças sobre o cuidado com 
os animais é preparar um futuro com 
mais empatia”, destacou Sol Dapper, 
evidenciando ainda, o papel estratégico 
da educação no desenvolvimento de 
uma cultura de proteção animal. A ação 
também conta com o apoio do Conselho 
Regional de Medicina Veterinária de 
Santa Catarina (CRMV-SC).  Texto: 
Maila Santos SC 01773/JP

A Coordenadoria de Trânsito de Itajaí 
(Codetran) informa que, entre os dias 
12 e 17 de junho, haverá alterações no 
tráfego de veículos na interseção entre 
a BR-101 e a SC-486 (Rodovia Antônio 
Heil), em razão das obras de construção 
do novo viaduto no local. As intervenções 
ocorrerão diariamente, das 6h às 18h. 
Durante esse período, será implantado o 
sistema “Pare e Siga”, com interrupções 
temporárias no trânsito, especialmente 
para os motoristas que se deslocam 
de Brusque para Itajaí e de Itajaí para 
Brusque. As interrupções terão duração 
de até 15 minutos e são necessárias para 
a realização do içamento das vigas que 
compõem a estrutura do novo viaduto. A 

obra é considerada de alta complexidade 
e visa melhorar a mobilidade urbana e a 
segurança viária na região, que registra 

intenso fluxo de veículos diariamente. 
No entanto, durante o período de 
execução desta etapa, motoristas 
devem redobrar a atenção e planejar 
seus deslocamentos com antecedência.  

Como rota alternativa, a Codetran 
orienta que os condutores utilizem 
o retorno no bairro Canhanduba ou 
acessem a Avenida Governador Adolfo 
Konder, buscando assim evitar os pontos 
de maior retenção, principalmente nos 
horários de pico. A recomendação é 
que os motoristas colaborem com a 
sinalização, respeitem os agentes de 
trânsito no local e, sempre que possível, 
evitem trafegar pela área afetada 
durante o período das obras. A previsão 
é que a operação siga até o final do dia 
17 de junho, podendo ser reavaliada 
conforme o andamento dos trabalhos 
e as condições climáticas. Foto: Jader 
Liberal A Guarda Municipal de Itapema 

realizou na manhã desta quinta-
feira, 12 de junho, a Operação 
Barreira, com foco na fiscalização 
de ciclomotores e motocicletas com 
escapamentos adulterados, que 
produzem ruído acima dos limites 
permitidos pela legislação. A ação 
aconteceu na Rua 227, em frente 
ao Banco do Brasil, no horário 
das 9h30 às 10h30, e contou com 
abordagem a 45 veículos. Como 
resultado da fiscalização, 4 veículos 
foram recolhidos ao pátio e 28 
autos de infração de trânsito (AITs) 
foram emitidos por irregularidades 
diversas, especialmente 
relacionadas à poluição sonora 

e alterações não autorizadas 
nos veículos. A operação tem 
como objetivo coibir práticas 
que comprometem a segurança 
viária e causam transtornos à 
população, principalmente em 
áreas residenciais onde o excesso 
de barulho é motivo frequente de 
denúncias. “O barulho excessivo 
causado por escapamentos 
adulterados afeta o sossego das 
famílias e compromete a segurança 
no trânsito. Nosso objetivo é 
garantir ordem, tranquilidade 
e respeito às leis”, destacou o 
Secretário de Segurança Pública, 
Juarez Ferreira.

 

A Universidade do Vale do Itajaí 
(Univali) firmou um acordo de 
cooperação com a produtora audiovisual 
e cultural Café Maestro. A parceria 
foi oficializada nesta quarta-feira, 
11, no campus Professor Edison 
Villela (Itajaí).  O acordo, viabilizado 
pela Escola de Negócios, Educação 
e Comunicação (Enec), prevê o 
desenvolvimento de projetos voltados 
ao mercado audiovisual e formação 
de acadêmicos ligados aos cursos de 
Música e Comunicação, bem como a 
reestruturação dos espaços do Centro de 
Vivência. Fundada em 2009 em Itajaí, a 
Café Maestro Produções é especializada 

em produção musical, gravação de áudio, 
vídeo e transmissão live streaming. A 
empresa promove espetáculos, festivais, 
oficinas e cursos, além de produzir e 
agenciar artistas do segmento.“A Café 
Maestro é uma referência nessa área e 
estamos muito orgulhosos de associar a 
Univali a uma empresa inovadora e que 
dispõe de alta tecnologia de produção 
e pós-produção. Com a assinatura do 
termo de cooperação, a empresa irá 
transferir sua estrutura administrativa e 
operacional para a Univali, permitindo 
a integração com os acadêmicos e com 
os grupos musicais da instituição”, 
explica a diretora da Enec, professora 
Francine Simas Neves. “Para a Café 
Maestro trata-se de uma parceria de 
verdadeira mão dupla. Com ela, vamos 
poder aprimorar nosso networking 
com a Universidade e seus parceiros, 
contribuir para a formação profissional 
dos estudantes por meio de estágios 
e aprimorar ainda mais o trabalho 
que vimos desenvolvendo”, concorda 
Marcelo de Cássio Barbosa da Silva, 

CEO da empresa.Além da construção 
de um estúdio, a Café Maestro será 
responsável pela nova ambientação 
do Centro de Vivência e pela entrega 
de um palco com estrutura de luz e 
som para apresentações semanais dos 
grupos musicais da Univali. A previsão 
é que os ambientes sejam inaugurados 
no primeiro semestre de 2026. “A Café 
Maestro é uma empresa de vanguarda 
e reconhecida pelos serviços de alta 
qualidade que oferece. Neste sentido, 
para a Univali é uma imensa alegria 
oficializar essa parceria e poder aliar 
mais tecnologia e inovação às atividades 
de ensino, pesquisa e extensão nesta área. 
A vinda da estrutura da empresa para o 
ambiente universitário irá possibilitar 
também que alunos e docentes possam 
acompanhar os processos de gravação e 
produção para fins didáticos”, enfatiza 
o reitor, professor Valdir Cechinel 
Filho. Mais informações: na Escola de 
Negócios Educação e Comunicação – 
(47) 3341-7538. 

Obras de viaduto provocam alterações no trânsito na interseção da BR-101 com a SC 486 em Itajaí

Navegantes lança projeto “Veterinário Mirim” para formar nova geração de protetores animais

Itapema recebe lançamento regional 
do Projeto Viva Santa Catarina

Feriado Municipal de Santo Antônio será 
nesta sexta-feira (13/06) em Itapema

Operação de trânsito combate escapamentos 
irregulares e poluição sonora em Itapema
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Itajaí 165 anos: Nova ponte entre os bairros São Judas 
e Cidade Nova será inaugurada neste domingo (15)

Dupla Marcos e Belutti é uma das atrações 
da 39ª Festa Nacional do Colono em Itajaí

Chegada de caça da FAB altera trânsito em Navegantes na noite de quinta-feira (12)

Boa notícia para a Foz do Rio Itajaí. 
O governador Jorginho Mello, o 
secretário de Estado da Saúde, 
Diogo Demarchi, e a prefeita de 
Balneário Camboriú, Juliana Pavan, 
assinaram o Protocolo de Intenções 
para assumir a gestão do Hospital e 
Maternidade Ruth Cardoso, nesta 
quarta-feira, 11, em evento na Casa 
D’agronômica, em Florianópolis. 
O acordo firmado com a prefeitura 
de Balneário Camboriú tem o 
objetivo de melhorar e qualificar 
o atendimento na região. A partir 
de agora, a prefeitura fará uma 
transição em conjunto com o 
Governo do Estado com legislações 
de ambas as partes para concretizar 
o acordo. “A gente vai ajudar 
Balneário Camboriú e toda a região, 

estamos pensando na população 
que mais precisa, uma demanda que 
dura há muitos anos e nós vamos 
resolver”, destaca o governador 
Jorginho Mello. Desde 2023, o 
Estado tem se colocado à disposição 
do município para apoiar o Hospital 
Ruth Cardoso, que tem enfrentado 
dificuldades ao longo dos anos. 

“Este é um momento histórico 
para Balneário Camboriú, com o 
reconhecimento de que o Hospital 
Ruth Cardoso presta um serviço 
regional. A Saúde é prioridade 
para nós, e agora poderemos focar 
na atenção básica, que é a nossa 
atribuição. Desde que assumi o 
Governo, tenho trabalhado para 
isso. Agradeço ao governador 

Jorginho Mello por ter atendido 
ao nosso pedido”, afirma a prefeita 
de Balneário Camboriú, Juliana 
Pavan. O Governo de Santa 
Catarina, por meio da Secretaria 
de Estado da Saúde (SES), envia 
ao Hospital Ruth Cardoso recursos 
mensais por meio do Programa 
de Valorização dos Hospitais. O 
incentivo é para o atendimento de 
Urgência e Emergência, de leitos 
de UTI e de maternidade. “A partir 
de agora, vamos avançar na parte 
da legislação municipal e estadual, 
com o objetivo de, em breve, 
publicar um edital para uma nova 
gestão do hospital. A expectativa 
é que a transição ocorra até o mês 
de setembro, em uma ação conjunta 
entre o Estado e o município. É um 
pedido do governador Jorginho 
Mello, priorizar as pessoas 
com atendimento qualificado e 
assumindo a responsabilidade”, 
explica o secretário Diogo 
Demarchi.
Assessoria de Comunicação da 
Secretaria de Estado da Saúde. 
Fotos: Jonatã Rocha/Secom SC

Uma série de atrações espera 
pelo visitante da 39ª Festa 
Nacional do Colono’ que 
será realizada de 24 a 27 de 
julho no Parque do Agricultor 
Gilmar Graf. No Lançamento 
da programação à imprensa 
nesta quarta-feira, foram 
detalhados os atrativos do 
evento que valoriza quem 
trabalha no campo.  Na 
agenda da festa estão mais 
de 60 atrações nos quatro 
dias do evento, que começa 
com um desfile temático 
e a finaliza com fogos de 
artifício. No coquetel de 
lançamento da festa, no salão 
do café colonial do Parque 
do Agricultor, a Secretária 
Municipal de Agricultura 
e Expansão Urbana, Flávia 
Sehn falou da importância 
para a comunidade rural da 
festividade organizada pelo 
Município para homenagear 
aqueles que lidam com a terra 
para a produção de alimentos. 
“Nós estamos fazendo 
de volta alguns atrativos 
das festas anteriores. Nós 
estamos mantendo a tradição, 
resgatando alguns elementos. 
E fazendo essa homenagem 
ao aos agricultores e 
agriculturas. É celebrar o 
campo e preservar as nossas 
raízes”, enfatiza. Entre shows 
nacionais e atrativos estão a 
28ª Expo feira Agropecuária, 
torneio de gado leiteiro, 

apresentações culturais e 
folclóricas, gastronomia 
típica, desfile de agricultores 
e competições rurais, e 
missa de ação de graças pela 
colheita. Estavam presentes 
ao coquetel de lançamento a 
impressa regional, autoridades 
do Executivo e do Legislativo 
e lideranças rurais. “Esse é 
um compromisso do governo 
resgatar a Festa do Colono. 
Para valorizar o homem do 
campo, nós não tivemos 
o evento no ano passado, 
mas, este ano vai ser bem 
concorrido, com muitas 
atrações. E eu estou muito 
feliz que esse evento voltou ao 
calendário de Itajaí”, pontua 
o prefeito Robison Coelho.  
A partir de agora, a realeza  
começa uma maratona para 
divulgar a festa no estado. 
Eleitas em 31 de maio, elas 
vão representar e recepcionar 
os visitantes durante as 
festividades no Parque do 
Agricultor. “Estamos ansiosas 
para acontecer esse momento. 
Vai ser muito especial para 
todo mundo. Vai ser muita 
responsabilidade para receber 
as pessoas, e representar as 
comunidades rurais”, finaliza 
a rainha da Festa do Colono, 
Yasmin Back. Confira a 
programação da festa no 
site da prefeitura. Foto: 
Divulgação/Secom

O município de Itajaí, por meio da 
Secretaria de Obras e Secretaria 
de Desenvolvimento Urbano e 
Habitação, realiza neste domingo, 
15 de junho, a inauguração da 
nova ponte que liga os bairros São 
Judas e Cidade Nova. A solenidade 
ocorrerá às 11h30h, com a presença 
de autoridades municipais e 
comunidade. A nova estrutura é 
mais um importante passo para 
melhorar a mobilidade urbana 
na cidade. A nova travessia está 
localizada entre a Rua José 

Pereira Liberato, no bairro São 
Judas, e a Rua Otto Hoier, no 
bairro CidadeNova. A obra também 
contempla calçadas para pedestres e 
iluminação pública. A estrutura foi 
construída sobre o rio Itajaí-Mirim 
e tem como objetivo facilitar o 
deslocamento entre as duas regiões 
para reduzir o tempo de trajeto e 
desafogar o trânsito em outras vias 
de acesso. A intenção do Poder 
Executivo é nomear futuramente 
a travessia como Ponte Prefeito 
João Macagnan, em homenagem ao 
ex-prefeito que administrou Itajaí 

entre 1º de janeiro de 1989 e 31 de 
dezembro de 1992, sendo um dos 
políticos mais marcantes da história 
política de Itajaí. Com a abertura da 
ponte, o trânsito na região passará 
por alterações a partir desta quinta-
feira (12). As mudanças visam 
organizar o fluxo de veículos, 
aumentar a segurança viária e 
facilitar o deslocamento entre 
os bairros. Confira as principais 
mudanças: Rua Francisco de Paula 
Seara: manterá o sentido único 
no trecho entre a Rua Aristides 
Francisco Palumbo e a Rua Indaial. 
Rua Adolfo Batschauer: passará 
a ter sentido único, com direção à 
nova ponte. Rua Sidnei Schulze: 
terá o sentido alterado para único 
até a Rua Carlos Mafra, no sentido 
da Rua Otto Hoier à Rua Carlos 
Mafra. Além disso, os semáforos 
nos cruzamentos da Rua Adolfo 
Batschauer com a Rua José Pereira 
Liberato e da Rua Sidnei Schulze 
com a Rua Otto Hoier serão ativados 
com o objetivo de melhorar o fluxo 
e a segurança dos motoristas e 
pedestres. Foto: Secom

Balneário Camboriú conquista estadualização do Hospital Ruth Cardoso

Com a chegada do caça Gripen 
da Força Aérea Brasileira (FAB) a 
Navegantes, haverá uma operação 
especial para o transporte da 
aeronave, que sairá da Portonave 
em direção ao aeroporto. Por conta 
disso, o trânsito da cidade na Via 
portuária ficará interditada para o 
transporte da aeronave e passará 
por modificações entre 23h de 
quinta e 3h de sexta-feira (13).
Durante esse período, a via 
portuária será totalmente 
interditada, a partir da rótula da 

BR 470 em frente à Havan até 
a entrada da Portonave. A Rua 
Manoel Leopoldo Rocha também 
será fechada a partir da esquina 
com a Rua Maria Andreza Couto 
(em frente ao restaurante Parrilla 
674 Steakhouse). Os condutores 
de carros, motos e demais veículos 
deverão optar por rotas alternativas, 
pelas ruas OnórioBortolato e 
Francisco Schmitz. O ferry boat 
também serve de opção para 
acessar o Centro. Pedestres e 
ciclistas poderão atravessar a via 

portuária, seguindo a orientação 
dos guardas de trânsito da Navetran 
e dos policiais militares. Durante 
toda a quinta-feira, será proibido 
o estacionamento de veículos em 
toda a extensão da via portuária.  
Todo o trajeto de deslocamento 
da aeronave será acompanhado 
pela Polícia Militar, com apoio 
da Secretaria de Segurança e da 
Navetran, que irão contribuir com 
a sinalização e a fiscalização do 
trânsito. Texto e fotos: Rodrigo 
Ramos
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Feira de Noivas e Debutantes de 
Itajaí

A Feira de Noivas e Debutantes de Itajaí será 
realizada de 20 a 22 de junho, no Centreventos 
do município, reunindo profissionais, empresas e 
o público interessado em novidades para eventos 
sociais. O evento tem como foco oferecer uma 
visão atualizada das principais tendências 
em casamentos e celebrações de 15 anos, 
contribuindo para a renovação e o fortalecimento 
do setor na região. Um dos destaques da 
programação será o desfile do renomado estilista 
Edson Eddel, que apresentará uma coleção de 
vestidos de casamento sustentáveis, elaborados 
com materiais ecologicamente responsáveis, 
reforçando uma postura consciente e inovadora 
no mercado de casamentos.

Personalidades do Ano 2025
A 4ª. edição do Prêmio Personalidades do Ano já tem data e 
local definidos: para repetir o mesmo sucesso, o evento acontece 
novamente no Salão Porto Belo, do Mercure Hotel, aliado à 
exposição de artes e um público bem seleto, com muito glamour 
e beleza. A promoção é do Portal e TV Lithoral News, sob o 
comando desse colunista e o apoio deste Jornal Diário DC, onde 
será publicadas as fotos de todos os homenageados, antes e pós 
evento. Na foto, com o seu troféu, o empresário Cassiano Bauer, 
JC Bauer Empreendimentos.

Marina Itajaí Boat Show
O maior evento náutico do Sul do Brasil retorna à Marina Itajaí 
entre os dias 3 e 6 de julho e vai reunir os principais estaleiros do 
país e novidades que vão de embarcações de luxo a tecnologias 
embarcadas. Em sua terceira edição, o Marina Itajaí Boat Show 
terá dezenas de marcas nacionais e internacionais, entre fabricantes 
de barcos, motores, equipamentos e acessórios náuticos. A 
expectativa da organização é receber cerca de 20 mil visitantes 
ao longo do evento. Além das marcas de jets Yamaha e Sea-Doo, 
já estão confirmados os fabricantes de barcos Azimut Yachts, 
Fibrafort, Florida Marine, Armatti & Fishing, Intermarine, Ross 
Mariner, Bate Vento, Schaefer Yachts e Ventura Marine.

Fabrício Oliveira é nomeado 
Secretário de Estado do 

Planejamento de Santa Catarina
O ex-prefeito de Balneário Camboriú, 
Fabrício Oliveira, foi nomeado nesta quarta-
feira (11) como novo Secretário de Estado do 
Planejamento de Santa Catarina. A nomeação 
foi oficializada pelo governador Jorginho Mello 
durante cerimônia no Palácio da Agronômica, 
em Florianópolis. Fabrício Oliveira terá a missão 
de auxiliar o governo a pensar Santa Catarina no 
presente e no futuro. Caberá a ele coordenar o 
planejamento estratégico do Estado, garantindo 
que os recursos públicos sejam bem aplicados 
em áreas como saúde, segurança, infraestrutura 
e educação. A secretaria organiza os planos que 
definem onde o governo vai investir, quanto vai 
gastar e quais metas precisa cumprir — sempre 
em parceria com a Secretaria da Fazenda. É essa 
estrutura que transforma promessas em entregas 
concretas para a população.

Preview Verão
Um evento intimista e sofisticado, com curadoria 
especial para convidados seletos é o que propõe a 
loja VIX Paula Hermanny, do Balneário Shopping. 
O evento acontece no dia 17 próximo, a partir das 
17h, com o lançamento do Preview de Verão 25/26.
Desfrute de um coquetel premium, ambientado por 
uma experiência sensorial que une moda, elegância 
e lifestyle à beira-mar, sob o comando de Elana 
Campos.

10ª Festa do Divino Espírito Santo em Porto Belo
A 10ª edição da Festa do Divino Espírito Santo, acontece de 19 a 22 de junho, 
no Palco das Artes, localizado no bairro Vila Nova. O evento, que celebra uma 
das mais antigas e tradicionais manifestações da cultura religiosa popular, foi 
trazido à região pelos colonizadores portugueses e preserva até hoje rituais, 
símbolos e celebrações que marcam a fé e a história do povo. Em Porto Belo, 
a festa do Divino é realizada pela Paróquia Senhor Bom Jesus dos Aflitos com 
apoio do Governo Municipal através da Fundação da Cultura, com uma intensa 
programação cultural, musical e religiosa, apresentações folclóricas, shows 
musicais, missas, procissões e outras atividades que celebram a devoção ao 
Espírito Santo. Um dos destaques da festa é o tradicional Bodo do Leite, que 
acontece na manhã de domingo, dia 22, antes do esperado Cortejo Imperial.

mailto:lithoralnewstv@gmail.com
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Tijucas terá ‘arraiá’ com comidas típicas, música e atrações para toda a família

Acácia Garden Center
Deixe sua casa respirar natureza! 
Com as plantas tropicais da 
Acácia Garden Center, você traz 
para o seu ambiente a energia e o 
frescor de um jardim exuberante. 
Venha viver o tropical!

A edição de 2025 da Feira de Noivas e 
Debutantes de Itajaí será realizada de 20 a 22 de 
junho, no Centreventos do município, reunindo 
profissionais, empresas e o público interessado 
em novidades para eventos sociais. O evento 
tem como foco oferecer uma visão atualizada 
das principais tendências em casamentos e 
celebrações de 15 anos, contribuindo para 
a renovação e o fortalecimento do setor na 

região. Um dos destaques da programação 
será o desfile do renomado estilista Edson 
Eddel, que apresentará uma coleção de 
vestidos de casamento sustentáveis, elaborados 
com materiais ecologicamente responsáveis, 
reforçando uma postura consciente e inovadora 
no mercado de casamentos. Além disso, o 
evento contará com apresentações de vestidos 
em diversas cores, atendendo a diferentes 
estilos e preferências. Como novidade especial, 
haverá desfiles homenageando os pets das 
noivas, incluindo a presença do “amigo de 
quatro patas”, retratado na imagem do vestido, 
proporcionando um momento emocionante e 
diferenciado. Outro destaque é um estande de 
mini tatuagens rápidas, onde os participantes 
terão a oportunidade de eternizar a ocasião com 
uma lembrança permanente. Essa iniciativa 
vem ganhando popularidade, especialmente 
entre casais que oferecem essa opção exclusiva 
aos seus convidados durante o casamento, 
transformando a experiência em algo memorável 
e muitas vezes a primeira tatuagem para muitos. 
Durante os três dias de evento, a tatuadora 
estará disponível para realizar tatuagens nos 
visitantes. A Poética Noivas & Debutantes de 
Itajaí promove um desfile exclusivo, destacando 
as principais tendências para noivas 

e debutantes, celebrando elegância, brilho e 
magia nos grandes momentos de celebração. 

Reconhecida na região pelo destaque em 
vestidos de debutantes, a marca apresenta sua 
nova coleção, “Poética Secrets”, marcada por 
glamour e sofisticação. Inspirada nas passarelas 
internacionais, a coleção combina elementos 
de muito brilho, asas, volume e desenhos que 
remetem a um universo de fantasia, oferecendo 
vestidos capazes de transformar momentos 
especiais em realidade para debutantes. Haverá 
ainda um sorteio especial para as visitantes do 
evento. A vencedora receberá um voucher no 
valor de R$ 3.400,00, que poderá ser utilizado 
para escolher um vestido de noiva dentro 
desse limite. Essa iniciativa tem como objetivo 
proporcionar uma experiência memorável às 
futuras noivas, facilitando a escolha do vestido 
para o grande dia. A expectativa é que o evento 
atraia um grande público, incluindo noivas, 
noivos, debutantes, familiares e profissionais 
do setor, que desejam compreender como moda, 
tecnologia e sustentabilidade podem transformar 
as cerimônias sociais, tornando-as ainda 
mais memoráveis e alinhadas às tendências 
globais. Para mais informações e atualizações, 
acompanhe as redes sociais do evento: Facebook: 
feiranoivasedebutantescuritiba Instagram: @
feiranoivasedebutantesoficial  E-mail: contato@
feiranoivasedebutantes.com.br

 

Tijucas terá uma festa junina com música 
ao vivo, comidas típicas e atrações para 
toda a comunidade em 21 de junho 
(sábado). Promovido pelo bairro-cidade 
Flores de Sal, o evento será realizado 
das 15h às 22h na Central de Vendas do 
empreendimento, na Rodovia SC-410, 
KM 8, com estrutura completa, decoração 
temática, show com bandas e barracas 
com quitutes como pastel, pipoca, crepe, 
algodão doce e bebidas, todos disponíveis 
ao público. A expectativa é receber mais 
500 pessoas. “O Arraiá Flores de Sal 
simboliza, na prática, o propósito de 
integração social que queremos estimular 
desde já. Antes mesmo da conclusão 
das obras, nossos eventos já reúnem 
corretores, compradores e a população de 
Tijucas em celebrações culturais e de 

bem-estar. Essa também será uma ação da 
associação de moradores em formação, o 
que fortalece ainda mais o sentimento de 
pertencimento”, afirma Luciana Pereira, 
diretora da Urbani Cidades.  “Além disso, 
o evento é uma excelente oportunidade 
para que os corretores conheçam de perto 
o produto e compreendam a proposta 
do novo bairro, que valoriza a interação 
do futuro morador com o ambiente 
desde o início”, complementa. A festa 
terá diversas estações de comidas e 
bebidas, com destaque para as opções 
típicas juninas. No cardápio, o público 
encontrará bebidas como chopp, 
refrigerantes, água e café, além de uma 
estação central para drinks. Entre as 
comidas quentes, haverá barracas com 
espetinhos, pinhão, quentão, pamonha 
salgada, milho cozido, entrevero de 

pinhão, pasteis, cachorro-quente e uma 
barraca de doces. Haverá ainda carrinhos 
com pipoca, algodão doce, maçã do amor 
e crepes doces e salgados. As opções 
estarão disponíveis para compra no local. 
Além da gastronomia, o Arraiá do Flores 
de Sal contará com uma programação de 
brincadeiras juninas conduzidas por uma 
equipe de 10 recreadores caracterizados. 
Haverá correio elegante, prisão de 
bambu com xerife, pescaria, acerte a 
boca do palhaço, pega-argola (com 
prêmios como brinquedos, estalinhos e 
mola maluca), além de atrações pagas 
como o touro mecânico e a parede de 
escalada. Uma igrejinha “instagramável”, 
recreações gratuitas e maquiagens 
completam a ambientação. Entre 18h30 
e 19h30, brincadeiras interativas com a 
participação dos recreadores juninos que 
circularão pela festa serão realizadas no 
palco principal. A programação musical 
começa às 16h30 com Lucas Walker 
e banda, trazendo sertanejo atual. Às 
19h30, a banda gauchesca Camperaço 
assume o palco com ‘vanerão’ e ritmos do 
Sul. No encerramento, das 21h45 às 23h, 
Tay Soares e banda animam o público 
com sertanejo universitário. O Arraiá é 
mais uma das iniciativas promovidas pelo 
Flores de Sal para conectar as pessoas 
ao bairro desde a fase inicial das obras. 
Nos últimos meses, o empreendimento 
também foi palco do 1º Pé no Pedal “Na 
Rota do Flores”, passeio ciclístico com 
doações ao Lar Santa Maria da Paz, e 
da Caravana de Natal Flores de Sal, que 
percorreu as ruas de Tijucas com música, 
luzes, presentes e a presença do Papai 

Noel Fernando.
Maior bairro-cidade do Sul do Brasil
Com 4,6 milhões de metros quadrados 
no total, o Flores de Sal terá 7 mil lotes 
e população estimada em 25 mil pessoas. 
A primeira fase, já em andamento, 
contempla 500 mil m², 623 lotes e 100 
mil m² dedicados a áreas de lazer. Entre 
os destaques do projeto estão o Parque 
das Flores, com 70 mil m² de área 
verde e um lago de 25 mil m², ciclovias, 
praças temáticas, espaços pet-friendly, 
cabeamento subterrâneo, comércio, 
gastronomia e associação de moradores 
desde o início do empreendimento.
Atualmente, a nova etapa de vendas conta 
com lotes a partir de 255 m² e preços que 
começam em R$ 287 mil. O parcelamento 
é facilitado, direto com a urbanizadora, 
com entrada de R$ 28.727 e pagamento 
em até 180 meses, com parcelas a partir 
de R$ 2.810. A expectativa da Urbani 
Cidades é de valorização superior a 25% 
até o próximo ano.

Feira de Noivas e Debutantes de Itajaí 2025 apresenta inovações, tendências do setor e um super sorteio
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O Departamento de Assistência e Bem-Estar 
Animal (DABA) de Itapema, localizado na 
Rua 406 H1, nº 392, no Bairro Morretes, 
está de portas abertas para quem deseja 
transformar a vida de um animal por meio 
da adoção. Atualmente, o local abriga 90 
animais entre cães e gatos, todos prontos 
para encontrar um novo lar cheio de 
amor e responsabilidade. Um dos grandes 
diferenciais de Itapema é ser a única cidade da 
região que realiza adoção de cães de grande 
porte, como o pitbull, para outras localidades. 
Essas adoções são acompanhadas de perto 
por projetos parceiros, como o Projeto 
Pitbull Warriors, que atua no apoio e 
conscientização sobre a guarda responsável 
desses animais. O DABA também conta 
com a parceria da Alpha Adestramentos, 
que oferece acompanhamento especializado 
para a adaptação e desenvolvimento dos 
animais adotados, com foco em comandos 
básicos e boa convivência com outros pets. 
Além disso, o DABA participa do Projeto 
Arca Animal, contribuindo ativamente 
na elaboração do Estatuto do Animal 
Doméstico, atualmente em fase de audiência 
pública e com previsão de atuação no 
Congresso Nacional. Para adotar um animal, 

é necessário ter mais de 18 anos e assinar um 
termo de responsabilidade, comprometendo-
se com os cuidados necessários para garantir 
qualidade de vida ao novo companheiro. 
“E importante lembrar que o DABA não é 
um abrigo para permanência definitiva de 
animais de rua ou de animais que possuem 
tutores. O objetivo do local é realizar o 
acolhimento temporário e promover a 
adoção responsável, assegurando que cada 
animal encontre um lar adequado. Todos os 
animais que vão para adoção estão vacinados 
e prontos para ganharem uma família. Nosso 
objetivo é garantir lares seguros e amorosos 
para todos, independentemente do porte 
ou da raça”, destacou a Coordenadora 
Raquel Esteves, que atua juntamente com o 
responsável técnico, médico veterinário da 
unidade, Thahel Reis e equipe.
*Nova Sede*
A nova sede do DABA foi inaugurada este 
ano e conta com uma área total de 879m² — 
sendo 365m² de área construída. O local tem 
baias individuais para adultos, áreas coletivas 
para animais sociáveis e baias isoladas para 
animais com doenças contagiosas. O espaço 
também conta com maternidade, zonas de 
lazer e socialização, ambientes envidraçados 
para visualização segura dos animais e um 
espaço de convivência. “Todo este local foi 
projetado com atenção para uma melhor 
qualidade de vida aos animais recebidos e 
facilitar o processo de adoção responsável. 
Temos agora um ambiente acolhedor, 
onde também conseguimos ampliar o 
atendimento”, afirmou a presidente da 
FAACI, Luciana Saramento.
*Atendimento*
O atendimento do DABA funciona de 
segunda a sexta-feira, das 9h às 17h. Os 
agendamentos e dúvidas podem ser feitos 
pelo telefone (47) 98817-9617.

Deputados da bancada do Oeste irão a Brasília 
para uma audiência junto ao Governo Federal. O 

objetivo será tratar sobre os entraves no Cadastro 
Ambiental Rural (CAR). O andamento dos trabalhos 
foi um dos temas debatidos na abertura das ativida-
des do Programa Alesc Itinerante, em São Miguel do 
Oeste.

O secretário de Estado de Meio Ambiente e 
Economia Verde (SEMAE), Emerson Stein, apresen-
tou aos deputados a situação do CAR no estado. O 
cadastro é um registro obrigatório de todas as pro-
priedades rurais, visando à regularização ambiental, 
e sua realização é uma exigência, por exemplo, para 
possibilitar o acesso de proprietários rurais a recursos 
financeiros.

Não é de hoje que produtores rurais reclamam 
de entraves técnicos e burocracia excessiva no CAR, 
considerado estratégico no planejamento da produ-
ção agropecuária com responsabilidade ambiental. 
Criado pelo Código Florestal tem o objetivo de preser-
var a vegetação nativa, permitindo a regularização de 
áreas de preservação permanente (APP), reserva le-
gal e áreas de uso restrito dentro dos imóveis rurais.

Porém, mais de dez anos após o código, vários 
produtores se queixam da não implementação de 
seus cadastros, o que afeta a segurança jurídica das 
propriedades, o acesso ao crédito e as oportunidades 
de negócio. O CAR também é essencial para evitar 
riscos de embargo da produção agropecuária no mer-

cado internacional. A análise inicial dos dados do CAR 
cabe aos estados. Santa Catarina anunciou licitação 
para também contratá-lo em breve.

Segundo Stein, o trabalho tem sido realizado por 
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para agilizar o processo. Além disso, uma diretoria 
específica para o CAR será criada dentro da secreta-
ria.
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Estes e outros entraves levaram os deputados a 
decidir pela realização de uma audiência em Brasília. 
Também foi lançado nesta quarta-feira, 10, o Projeto 
RetifiCAR em Santa Catarina. Uma iniciativa da Con-
federação da Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA), 
da Federação da Agricultura e Pecuária do Estado 
de Santa Catarina (FAESC) e da SEMAE para ajudar 
os produtores rurais a corrigir informações do CAR e 
destravar a regularização ambiental.

Entraves no CAR: deputados do 
Oeste irão a Brasília

Safra de Inverno
A Epagri divulgou as estimativas iniciais da 

safra de inverno em Santa Catarina, com previsão de 
aumento na produção de cebola e aveia, e uma leve 
queda na área plantada de trigo. A área plantada da 
Aveia deve aumentar 2,4%, e a produção pode che-
gar a 50 mil toneladas, crescimento de 15,8%. Em 
relação ao alho, onde Santa Catarina é o quarto maior 
produtor nacional, especialmente o tipo roxo, para 
2025/26, a área plantada deve crescer 12,7%,   com 
produção estimada em 7,8 mil toneladas — aumen-
to de 7,5% em relação à safra anterior. Com pequena 
expressão no estado, a cevada terá aumento de 177% 
na área plantada, chegando a 860 hectares, e produ-
ção prevista de 3 mil toneladas, alta de 115%.  E no 
cultivo da cebola, o estado mantém a liderança na-
cional com produção estimada em 594 mil toneladas, 
7,5% acima da safra passada.

Troca de Comando

Pesca da tainha 
Avançou no Senado o projeto de decreto legislativo que torna sem efeito uma portaria do Go-

verno Federal que limita a pesca de tainha nas regiões Sul e Sudeste. O projeto (PDL 119/2025) recebeu 
parecer favorável na Comissão de Meio Ambiente (CMA) e segue para análise na Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ). O autor do projeto é o senador Espiridião Amin (PP). Na CMA, a matéria contou com 
parecer favorável do senador Jorge Seif (PL). O projeto susta os efeitos da Portaria Interministerial 26, 
de 2025, dos ministérios da Pesca e Aquicultura (MPA) e do Meio Ambiente e Mudança do Clima (MMA), 
onde a captura total da tainha deve ficar limitada a 6.795 toneladas em 2025.

Aumento do pedágio
Nas próximas semanas um novo aumento de-

verá ser efetivado nas praças de pedágios da BR-101, 
em Santa Catarina. A Agência nacional de Transpor-
tes Terrestres (ANTT) publicou, no Diário Oficial da 
União, a aprovação 20ª Revisão Extraordinária da Ta-
rifa Básica de Pedágio do Contrato de Concessão das 
Rodovias BR-116/376/PR e BR-101/SC, trecho que liga 
Curitiba, no Paraná, a Florianópolis, em Santa Catari-
na, administrado pela Concessionária Autopista Lito-
ral Sul S.A. A revisão resulta na alteração da tarifa de 
R$ 2,04 para R$ 2,18.

O reajuste da Tarifa Básica de Pedágio no 
trecho concedido se deu com base na análise dos 
seguintes pleitos apresentados pela concessionária. 
Enquanto o pedágio aumenta, motoristas continu-
am sofrendo com os gargalos na BR 101 e a falta de 
soluções. 

Edgard Usuy, que estava à frente da 
Secretaria de Planejamento e responsável pelo 
acompanhamento das ações do plano de gover-
no e planejamento territorial de desenvolvimen-
to do estado, assumiu na última quarta-feira, 11, 
a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 
Inovação (SCTI). A troca de comando foi definida 
após uma reunião entre o governador Jorginho 
Mello, os secretários de Estado Edgard Usuy e 
Marcelo Fett, além do presidente da Associa-
ção Catarinense de Tecnologia (ACATE), Diego 
Ramos. Edgard Usuy é graduado em Gestão 
Pública, com pós em Direito do Estado e Ciência Política, MBA em Relações Institucionais e XBA – uma 
especialização voltada para inovação – em negócios exponenciais, Edgard Usuy tem ampla experiência 
no setor de tecnologia, tendo trabalhado como consultor da Acate, consultor do Movimento de Inovação 
Digital (MID) e mentor de startups. À frente da Secretaria de Planejamento desde 2023, o gestor estava 
com a missão de acompanhar os projetos previstos no plano de governo, hoje com mais de 70% de exe-
cução em pouco mais de dois anos da nova gestão estadual.

Paralelamente, no Parlamento, os deputados Matheus 
Cadorin (Novo), Napoleão Bernardes (PSD) e Rodrigo 
Minotto (PDT), preocupados com indicadores ruins 
que Santa Catarina possui no saneamento básico, 
apresentaram o projeto de lei (PL) que cria o Programa 
de Saneamento Catarinense. O objetivo é implantar 
um modelo de gestão de saneamento que prioriza a 
autonomia dos municípios, a redução do custo do serviço 
para a população, e que permita o atendimento das 
metas do Marco Legal do Saneamento. A proposta, de 
número 231/2025, apresentada em em 7 de maio deste 

ano, será analisada por cinco comissões permanentes da 
Alesc antes de ser votada em plenário.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A Comissão de Desenvolvimento Regional e Turismo esteve 
em Santa Catarina para avaliar a atuação do governo 

federal no saneamento básico e a implementação das 
diretrizes previstas no novo marco legal do saneamento. 
Representando a Comissão, estava o senador Jorge 
Seif (PL) junto com o prefeito de Florianópolis, Topázio 
Neto (PSD), e o diretor do Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional, Denilson Campello dos Santos. 
Também participaram representantes da Federação 
Catarinense de Municípios.

Na ocasião, foram debatidos os desafios dos municípios 
e as possibilidades de investimentos, como parcerias e 
financiamentos federais. Também foram discutidos os 
avanços e as dificuldades do Marco Legal do Saneamento. 
A preocupação é com os pequenos municípios diante das 
dificuldades em implementar a distribuição de água e 
tratamento de esgoto. 

O Marco Legal do Saneamento foi uma medida importante 
para caminhar rumo à universalização de água potável e 
esgoto, mas ainda falta muito para o país oferecer o que 
deve. Em 2020, o Marco Legal estipulou que, até 2033, 99% 
da população deve ter acesso à água potável e 90%, à 
coleta e tratamento de esgoto.

Porém os números mostram que estamos muito aquém 

do esperado. De acordo com o Censo Demográfico de 2022, 
num universo de cerca de 2 mil municípios brasileiros, 
menos da metade da população tem esgoto adequado. 
Ou seja, 49 milhões de pessoas ainda usam recursos 
precários de esgotamento sanitário e 6 milhões não têm 
abastecimento de água adequado. No ranking do tratamento 
de esgoto, SC está em 19º; 71% dos efluentes produzidos no 
estado não são tratados. 

Além da diligência em Florianópolis, a comissão também 
fará reuniões técnicas e visitas em outras cidades. O 
objetivo é checar a universalização do acesso à água 
potável e ao esgoto. Ao longo do ano, a comissão vai 
aprofundar o acompanhamento das políticas públicas na 
área, propor aprimoramentos institucionais e promover a 
integração federativa para que as metas de universalização 
sejam alcançadas. Estão previstas mais três diligências 
externas com audiências públicas com especialistas e 
sociedade civil, reuniões técnicas com órgãos executores e 
visitas a unidades regionais de saneamento.

Até o final de 2025, a CDR votará um relatório 
consolidado com as conclusões e recomendações para 
o aperfeiçoamento normativo e institucional do setor 
de saneamento básico. O objetivo é contribuir para o 
fortalecimento das ações federais no setor.

Senado avalia saneamento básico em Santa Catarina 

Indicadores ruins Foto: Partido Novo/Divulgação
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publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC
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catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
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A Comissão de Desenvolvimento Regional e Turismo esteve 
em Santa Catarina para avaliar a atuação do governo 

federal no saneamento básico e a implementação das 
diretrizes previstas no novo marco legal do saneamento. 
Representando a Comissão, estava o senador Jorge 
Seif (PL) junto com o prefeito de Florianópolis, Topázio 
Neto (PSD), e o diretor do Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional, Denilson Campello dos Santos. 
Também participaram representantes da Federação 
Catarinense de Municípios.

Na ocasião, foram debatidos os desafios dos municípios 
e as possibilidades de investimentos, como parcerias e 
financiamentos federais. Também foram discutidos os 
avanços e as dificuldades do Marco Legal do Saneamento. 
A preocupação é com os pequenos municípios diante das 
dificuldades em implementar a distribuição de água e 
tratamento de esgoto. 

O Marco Legal do Saneamento foi uma medida importante 
para caminhar rumo à universalização de água potável e 
esgoto, mas ainda falta muito para o país oferecer o que 
deve. Em 2020, o Marco Legal estipulou que, até 2033, 99% 
da população deve ter acesso à água potável e 90%, à 
coleta e tratamento de esgoto.

Porém os números mostram que estamos muito aquém 

do esperado. De acordo com o Censo Demográfico de 2022, 
num universo de cerca de 2 mil municípios brasileiros, 
menos da metade da população tem esgoto adequado. 
Ou seja, 49 milhões de pessoas ainda usam recursos 
precários de esgotamento sanitário e 6 milhões não têm 
abastecimento de água adequado. No ranking do tratamento 
de esgoto, SC está em 19º; 71% dos efluentes produzidos no 
estado não são tratados. 

Além da diligência em Florianópolis, a comissão também 
fará reuniões técnicas e visitas em outras cidades. O 
objetivo é checar a universalização do acesso à água 
potável e ao esgoto. Ao longo do ano, a comissão vai 
aprofundar o acompanhamento das políticas públicas na 
área, propor aprimoramentos institucionais e promover a 
integração federativa para que as metas de universalização 
sejam alcançadas. Estão previstas mais três diligências 
externas com audiências públicas com especialistas e 
sociedade civil, reuniões técnicas com órgãos executores e 
visitas a unidades regionais de saneamento.

Até o final de 2025, a CDR votará um relatório 
consolidado com as conclusões e recomendações para 
o aperfeiçoamento normativo e institucional do setor 
de saneamento básico. O objetivo é contribuir para o 
fortalecimento das ações federais no setor.

Senado avalia saneamento básico em Santa Catarina 

Indicadores ruins Foto: Partido Novo/Divulgação
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Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

IRPF 
O número de contribuintes no Estado que destinaram 

parte do Imposto de Renda Pessoa Física (IRPF) a projetos 
sociais cresceu 28,64% em 2025, na comparação com 
2024.Neste ano, 20.296 pessoas no estado fizeram o 
repasse, ante 15.776 no ano passado, segundo a Receita 
Federal. O valor doado aumentou 27,49% no período, 
passando de R$ 16,8 milhões para R$ 21,4 milhões. Apesar 
do avanço, o volume ainda representa apenas 3,95% dos 
R$ 542,5 milhões que poderiam ter sido destinados, caso 
todos os habilitados tivessem feito o aporte.

Aurora Coop internacional 
Em um passo decisivo para a consolidação de sua presença no mercado internacional, a Aurora Coop inaugurou sua 

primeira unidade comercial no exterior. Localizado na região de Pudong, em Xangai, o escritório marca o início de uma nova 
fase no projeto de internacionalização da cooperativa brasileira, que se destaca como uma das maiores fornecedoras de 
carnes de aves e suínos no mundo.A cerimônia de inauguração contou com a presença do presidente Neivor Canton e do 
secretário de relações internacionais do Ministério da Agricultura, Luís Rua, representantes de instituições chinesas e dos 
principais importadores locais. A nova unidade tem 102 metros quadrados e abriga uma equipe mista de colaboradores 
brasileiros e chineses, com o objetivo de abrir novas oportunidades de negócios.

Aldir Blanc
A FECAM alerta aos gestores municipais: termina no 

próximo dia 12 de junho o prazo para assinatura do Termo 
de Adesão ao segundo ciclo da Política Nacional Aldir 
Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). A assinatura é etapa 
obrigatória para que os municípios recebam os recursos do 
programa e possam executar ações culturais nos próximos 
anos. De acordo com dados da plataforma TransfereGov, 
atualizados em 2 de junho, 47 municípios catarinenses ainda 
não formalizaram a adesão, apesar de já terem o termo 
disponível para assinatura no sistema.

Depoimentos
O STF segue os interrogatórios dos réus do núcleo 1 acusados da trama golpista ocorrida durante o governo de Jair 

Bolsonaro. Nesta terça-feira, 10, à tarde, está previsto o interrogatório do ex-presidente, Jair Bolsonaro. Até o dia 13 
de junho, o ministro Alexandre de Moraes, relator da ação penal, também vai interrogar presencialmente o general 
Braga Netto e mais seis réus acusados de participarem do "núcleo crucial" para impedir a posse do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva após o resultado das eleições de 2022. Nesta terça-feira, 10, a partir das 9h, os demais réus serão 
chamados, por ordem alfabética.

Departamento de Assistência e Bem-Estar Animal 
(DABA) de Itapema tem 90 animais prontos para adoção

Prefeitura de Itapema abre abrigo provisório 
para pessoas em situação de rua durante o frio

Com a chegada das temperaturas mais 
baixas, a Prefeitura de Itapema, por meio 
da Secretaria de Assistência Social, montou 
um abrigo provisório para acolher pessoas 
em situação de rua. A estrutura funcionará 
na antiga sede da Defesa Civil, localizada 
atrás do Terminal Rodoviário, e terá 
atendimento noturno durante os dias mais 
frios. O abrigo funcionará exclusivamente 
à noite e contará com espaços para banho, 
pernoite, fornecimento de roupas de frio e 
alimentação. A iniciativa tem como público-
alvo pessoas em situação de rua, que serão 
abordadas pela equipe da Abordagem 
Social. Durante as rondas noturnas, a equipe 
oferecerá o encaminhamento ao abrigo de 
forma voluntária e humanizada. A secretária 
de Assistência Social, Iris Bispo, reforça 
a importância da ação. “Sabemos que as 
noites frias representam um risco real para 

quem está em situação de rua, e esse abrigo 
é uma resposta emergencial para garantir 
dignidade, acolhimento e segurança nesse 
período”. O Prefeito de Itapema Alexandre 
Xepa também destacou o esforço da gestão 
em cuidar de quem mais precisa. “Essa é 
uma medida de proteção social, mas também 
de humanidade. Estamos mobilizando 
equipes e estrutura para garantir o mínimo 
de conforto e cuidado a essas pessoas”.
*Duvidas e doações*
 A Secretaria de Assistência Social também 
segue com a campanha de doação de 
agasalho em vários pontos da cidade e 
agora também está recebendo doação de 
alimentos não perecíveis e também legumes 
para alimentação dos abrigados. Mais 
informações e também doações podem ser 
diretamente com a Secretaria de Assistência 
Social no telefone (47) 3267-1475.
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Natação para todos: Camboriú 
lança Projeto NADAR

Campeonato Amador de Futebol Veterano inicia na segunda-feira

O atletismo da Fundação Municipal de Esportes 
(FME) de Balneário Camboriú teve nova vitória 
em Portugal com os bolsistas Guilherme Rodrigues 
Santana Orenhas e Stefanie Cechin. As medalhas de 
ouro e prata, respectivamente, foram conquistadas 
no Meeting de Lisboa – promovido pela Federação 
Portuguesa de Atletismo na terça-feira (10) em 
Lisboa. “Apesar dos ventos fortes aqui na região, a 
competição foi muito boa. O Guilherme ganhou mais 
uma prova, e a Stefanie teve um bom desempenho 
considerando o vento, da forma que estava, durante 
a prova”, ressalta o treinador Diogo Dias Gamboa. 
Com a marca de 46.37, Guilherme Rodrigues Santana 
Orenhas levou o título de campeão nos 400 metros 
rasos. Já Stefanie Cechin foi a segunda colocada nos 
400 metros rasos – com a marca de 55.68. Poupada 
da competição, a atleta Anny Caroline de Bassi, que 
também integra a comitiva, ainda se recupera de 
uma lesão. No sábado (14), Anny Caroline de Bassi 
e Stefanie Cechin devem disputar as provas dos 
400 metros rasos do 7º Meeting de Braga 2025, que 
acontece no Estádio 1º de Maio, em Braga (Portugal), 
a partir das 18h (horário local) – sob a organização 
da Associação de Atletismo de Braga. No domingo 
(15), Guilherme Rodrigues Santana Orenhas correrá 

os 800 metros rasos do 27º Grand Prix de Sopot. no 
Estádio da Floresta, em Sopot (Polônia). Os dois 
eventos integram o Circuito Continental de Atletismo 
Mundial. Secretaria Municipal de Comunicação - 
Jornalista: Camila Lourenço - Foto: divulgação FME 
(PMBC) - (47) 3267-7022

A Fundação Municipal de Esportes (FME) 
de Balneário Camboriú realiza, a partir desta 
segunda-feira (16), o 1º Campeonato Amador 
de Futebol Veterano Série B. A abertura está 
prevista para as 19h45, no Campo da Vila Real 
(Rua Dom Daniel, 112), e antecede os primeiros 
jogos da competição – que tem entrada aberta 
ao público. A iniciativa busca difundir a 
prática do futebol de campo, melhorar o nível 
técnico dos atletas e fomentar o intercâmbio 
sociodesportivo entre os participantes. 
Conforme o diretor do Departamento de Esporte 
Comunitário da FME, Artaleto da Silveira, 
sete equipes organizadas em duas chaves vão 

disputar o título da competição nos campos de 
futebol do município. “Uma chave enfrenta a 
outra, e as duas melhores equipes de cada chave 
vão para as semifinais”, ressalta. Três partidas 
darão início ao campeonato na segunda-feira 
(16) – com jogos marcados para as 19h45. 
São eles: Aliança Futebol Clube x Borussia 
Balneário Camboriú – no Campo da Vila Real; 
Vitória Balneário Camboriú Sênior x Real 
Camboriú Futebol Clube – no Campo da Barra 
(Rua Manoel Corrêa, 311); Beira Mar Esporte 
Clube x Futebol Amador Clube Atlântico Sul 
– no Campo do Nova Esperança (Rua Alécio 
Domingos Linhares, 175).

Participantes
Aliança Futebol Clube, Vitória Balneário 
Camboriú Sênior, Balneário Camboriú Sênior e 
Beira Mar Esporte Clube estão na Chave A. Já 
Borussia Balneário Camboriú, Futebol Amador 
Clube Atlântico Sul e Real Camboriú Futebol 
Clube fazem parte da Chave B. Secretaria 
Municipal de Comunicação - Jornalista: Camila 
Lourenço - Foto: arquivo PMBC - (47) 3267-
7022

A Escola CAIC foi palco, nesta 
terça-feira (10), do lançamento 
oficial do Projeto NADAR, uma 
iniciativa inédita no município 
voltada à promoção da atividade 
física e da inclusão social por 
meio da natação. O programa é 
resultado de uma parceria entre a 
Fundação Municipal de Esportes 
e a Secretaria de Educação de 
Camboriú. Durante o evento, foram 
entregues 100 kits completos aos 
primeiros participantes — contendo 
sunga, touca e óculos de natação 
para os meninos, e maiô, touca e 
óculos para as meninas. A iniciativa 
visa democratizar o acesso ao 
esporte, especialmente entre 
crianças e idosos, público-alvo do 
projeto. Presente na cerimônia, o 

prefeito Pavan destacou o papel 
do esporte como ferramenta 
de transformação. “Estamos 
investindo na saúde, na educação 
e no futuro da nossa comunidade. 
O Projeto NADAR é um marco 
para Camboriú”, afirmou. Também 
participaram do evento o secretário 
municipal de Esportes, Gilberto 
Boscato, e o vice-prefeito Jozias 
Silva. As inscrições para o projeto 
devem ser feitas presencialmente 
na secretaria da Escola CAIC. As 
vagas são limitadas. Com foco na 
saúde e inclusão, o Projeto NADAR 
representa um novo capítulo no 
incentivo ao esporte em Camboriú. 
Texto: Georgia Cordeiro - Fotos: 
Kelson Rodrigues

Atletismo de Balneário Camboriú tem nova vitória em Portugal


	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack
	_GoBack

